

Seminario de cumplimiento normativo reunió a proveedores mineros de toda la región

Un vivo interés generó esta actividad entre los concurrentes, en particular dadas las innovaciones introducidas por la Ley de Delitos Económicos, que entró en vigor en agosto pasado, endureciendo la legislación chilena para los delitos cometidos en el contexto de la actividad empresarial.

Un público fundamentalmente conformado por representantes de empresas locales proveedoras de bienes y servicios para la minería concurrió hasta el salón Gabriel González Videla del edificio de la Delegación Presidencial Regional a participar del seminario "Compliance para la industria minera", ofrecido este miércoles 4 de diciembre por iniciativa de la Corporación Industrial para el Desarrollo Regional de Coquimbo (CIDERE), a través de gobernanza Espacio Industrial Minero, y la empresa Norte Verde.

En la ocasión, la conferencia central, titulada "Ley de Delitos Económicos: Impacto en empresas y personas", fue brindada por Martín Besio, profesor de derecho, Gerente de Compliance y encargado de Prevención de Delitos de Norte Verde, quien centró su exposición en la aplicación de la Ley 21.595, referida a delitos económicos y contra el medioambiente, promulgada en agosto pasado. Dicho cuerpo legal estableció un nuevo estándar para las empresas y organizaciones en materia de cumplimiento normativo, incluyendo la necesidad de contar con modelos de prevención de delitos que identifiquen riesgos y establezcan mecanismos y protocolos, delimitando los márgenes de acción y responsabilidad correspondientes a las instituciones propiamente tales con respecto a sus propietarios y trabajadores.

"El objeto de la charla fue mostrar a los asistentes las principales modificaciones de la Ley de Delitos Económicos y el impacto en las personas y las empresas, que es un cambio relevante a nivel normativo. Sobre todo, resaltar la necesidad de que las organizaciones adopten modelos de prevención de delitos, porque así no solamente protegen sus bienes, sino que además son activos comerciales relevantes en esta época de interacción comercial moderna. Las reglas, los protocolos, las formas



de organización, siempre pueden ser desafiadas por las personas; es clave una cultura interna de cumplimiento, de apego a las reglas", explicó Besio.

MEJORAR LA COMPETITIVIDAD

La actividad fue un nuevo aporte al entorno empresarial regional generado desde el Espacio Industrial Minero, iniciativa público-privada orientada a la gestión estratégica del ecosistema industrial minero en la zona, integrada por CIDERE, la Corporación Regional de Desarrollo Productivo, la Secretaría Regional Ministerial de Minería y las empresas Minera Los Pelambres (MLP), Teck Carmen de Andacollo y Compañía Minera del Pacífico (CMP).

Desde CIDERE, su gerente, Ricardo Guerrero, declaró su satisfacción al lograr ofrecer un seminario presencial con un tema de interés transversal para el sector y resaltó el valor del Espacio Industrial Minero como una plataforma destinada a visibilizar a los proveedores locales ante las grandes mineras de la zona, pero también a enriquecer el entorno de negocios. "Nuestro enfoque está orientado hacia los proveedores inscritos en la plataforma www.espacioindustria.cl; lo que buscamos es visibilizarlos pero también estamos comprometidos con articular y generar instancias para capacitarse, tener conocimiento a la mano, conocer lo que hacen

otros proveedores, con la idea de acompañar el proceso de crecimiento de los proveedores locales", dijo.

A nombre de Norte Verde, su director, Alejandro Saiz, dio a conocer el interés de la compañía al ofrecer esta actividad a otras empresas de la zona sin ningún costo. "Esto es parte de nuestro plan de relacionamiento como miembros de CIDERE, de transmitir nuestra experiencia, que ha sido exitosa, al contar con un modelo de prevención del delito que nos asegura trazabilidad y relacionarnos, a su vez, con proveedores que observan buenas normas".

El público tuvo una participación activa, con frecuentes consultas e intervenciones. Michel Bermont, representante de la compañía Datasur en la región, destacó los aportes que se están generando desde el Espacio Industrial Minero a la actividad empresarial local. "El trabajo que se viene realizando lo encuentro súper eficiente. Las empresas han podido ver de forma macro, no solamente a nivel de Chile, sino de otros países, cómo se están desarrollando los negocios y las vinculaciones que hay con la minería y otras empresas. Este tipo de evento ha mejorado la competitividad de la empresa regional", afirmó.